

Diario de Querétaro

Avanzamos: Pepe

Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- Tras entregar por escrito ante la Legislatura del estado, su V Informe de actividades donde advirtió que se mantendrá como un observador imparcial en la contienda del próximo año, el gobernador del estado José Calzada Rovirosa realizó un acto ciudadano que denominó "corte de caja" para destacar a Querétaro como el estado con la mejor calificación crediticia del país que ha logrado reducir la deuda pública en un 10 por ciento, y ubicarse entre las 100 ciudades más competitivas del mundo, además de reducir la pobreza en un 8 por ciento y mantener el primer lugar en generación de empleo.

"Empresas como Fitch Ratings, Estándar and Poor's y Moody's nos han dado la calificación crediticia más alta del país.

DOS

La unidad es condición para avanzar en las grandes tareas a las que ha convocado el Presidente de la República y que Querétaro ha asumido su parte.

José Calzada Rovirosa

Desde el inicio de la administración, la deuda estatal se ha reducido un 10 por ciento y no se ha contratado crédito alguno".

El mandatario refrendó a la entidad como un estado líder, "vivimos una era de grandes transformaciones, no hay manera de revertir los avances en el logro de los objetivos trazados para crecer como nación. El próximo año se renovarán el Poder Ejecutivo, Legislativo, y los Ayuntamientos, garantizaremos un proceso electoral con equidad".

Dijo que la unidad es condición para avanzar en las grandes tareas a las que ha convocado el presidente de la República y que Querétaro ha asumido su parte, y dijo que al llegar a este quinto informe mantiene el compromiso de continuar dando el mejor esfuerzo en su administración, "estamos actuando hasta el límite de nuestras capacidades, venciendo contratiempos y obstáculos para llegar a la meta".

Llamó también a los partidos y órganos encargados a celebrar un proceso democrático y habló del estado como la entidad que se ubica entre las tres primeras en competitividad y atracción de inversiones, expresó en el acto donde congregó a gobernadores de 11 estados y políticos como Diego Fernández de Cevallos, César Camacho, Ivonne Ortega y Manlio Fabio Beltrones.

"Hoy cerramos un capítulo más en la historia de nuestro estado. Un capítulo más de días largos y años cortos que ha puesto como actor principal al ciudadano. Hemos desempeñado nuestra responsabilidad con honor y disciplina, sabiendo que hoy se siembra para cosechar mañana, que nuestros logros son también, fruto de los ciudadanos que ayer, proyectaron al Querétaro que disfrutamos hoy y que estamos obligados a entregar en mejores condiciones".

Durante su discurso, en el acto ciudadano realizado en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, el Mandatario hizo un reconocimiento al general Ángel Prior Valencia, comandante de la 17ª Zona Militar, por coadyuvar a mantener el clima de paz y estabilidad en la entidad; y enfatizó que la entidad se encuentra entre las tres más seguras del país, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 2013 elaborada por el INEGI.

Ante el secretario de Economía, Idelfonso Guajardo Villarreal, como representante del Poder Ejecutivo; así como diputados federales, locales, senadores, alcaldes y representantes de diversos sectores de la sociedad, Calzada Rovirosa habló del tren de alta velocidad como sinónimo de progreso y como uno de los proyectos estratégicos anunciados por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto cuando tomó posesión del cargo.

"En dicho proyecto, se invertirán 48 mil millones de pesos y adicionalmente se invertirán en el municipio de Querétaro mil 200 millones de pesos para obras complementarias, que mejorarán las vialidades y el entorno de la estación terminal", dijo al recordar que es un proyecto que tiene 30 años esperando.

Reconoció el debate a probación de las reformas estructurales, que realizó el Congreso de la Unión, como un acto responsable para el avance del país, y sentenció que no hay marcha atrás en ese progreso de la nación.

Competitividad

Una virtud de los gobiernos de Querétaro, dijo, es que toman lo mejor de sus antecesores, y enfatizó el empuje que ha tenido la industria aeronáutica en la entidad ubicada entre las 100 de mayor competitividad a nivel mundial, según el estudio de The World's Most Competitive Cities 2013; y ocupa el 5to. lugar nacional de acuerdo con una investigación del Instituto Mexicano para la

Competitividad.

Dio cuenta de la atracción de inversión extranjera al estado por 2 mil 647 millones de dólares, un incremento del 4.9 por ciento del PIBN estatal entre 2010 y 2013, lo que ubica a la entidad 1.4 puntos por encima de la media nacional; así como de un aumento de las exportaciones en 138 por ciento alcanzando la cifra de 8 mil 265 millones de pesos en 2013.

Habló de la generación de 122 mil 706 empleos formales que representan un incremento del 39 por ciento entre 2009 y 2014; y destacó las mejores finanzas públicas del país al contar con una reducción del 10 por ciento de la deuda y ser el tercer estado con menor contratación de deuda.

"Las capacidades que tienen los queretanos nos han hecho llegar muy alto. En Estados Unidos despegó el avión Learjet 85, cuyo fuselaje, alas y arneses fueron fabricados en Querétaro. Este hecho coloca a nuestra entidad en la vanguardia nacional en materia aeronáutica. Nos sentimos orgullosos de los 250 jóvenes involucrados en el proyecto del Learjet 85, y de los más de 5 mil jóvenes que trabajan en el sector".

Mencionó en su discurso al Presidente Enrique Peña Nieto, quien visitó el estado para inaugurar el Campus Franco Mexicano de Formación Aeronáutica, a cuyo evento también acudió el presidente francés, Francois Hollande, y donde se invirtieron 100 millones de pesos entre los tres gobiernos, para la construcción de dicho centro de formación.

Dijo que el aumento de pasajeros en el Aeropuerto Internacional de Querétaro entre 2009 y 2014, incrementó en 3.7 veces y en un 420 por ciento la carga movilizada, y enfatizó que el objetivo de su administración ha sido proyectar al estado como referente de progreso nacional, donde el trabajo cercano a la gente ha permitido ser más sensibles a las necesidades.

Con un reconocimiento a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y a su rector Gilberto Herrera, el Mandatario dijo que se invirtieron 164.4 millones de pesos para el fomento a la investigación científica y tecnológica, lo que contribuyó a posicionar a la entidad en el tercer lugar del Ranking Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación.

En tanto que en materia de turismo, dijo que se generó una derrama económica de 28 mil 840 millones de pesos, se establecieron 71 hoteles con 3 mil 012 habitaciones nuevas, y hubo una derrama de 2 mil 90 pesos por cada pesos que invirtió el Ejecutivo en apoyo a la realización de eventos de turismo, un 8.6 por ciento más que en 2010, así como la profesionalización de 23 mil 406 prestadores de servicios turísticos con una inversión de 40 millones de pesos.

Al campo se destinaron 5 mil 443 millones de pesos para infraestructura, incrementó cuatro veces el monto del financiamiento para actividades agropecuarias, 86 por ciento el número de invernaderos para el fortalecimiento de la agricultura protegida y se capacitó a mil 729 productores para el manejo de invernaderos.

"Este es el principio de una nueva era, en la construcción de un Querétaro más humano, más eficaz, y más cercano".

Seguridad

En materia de seguridad dijo que el Estado es la tercera entidad más segura del país, de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 2013, y dijo que se han invertido 7 mil 821 millones de pesos, se han realizado 4 mil 859 operativos policiales, se evaluó al 92 por ciento de los elementos de seguridad en pruebas de control de confianza, mejoró la eficacia del Ministerio Público al dictar 94.3 por ciento de sentencias condenatorias, inició su aplicación el Sistema de Justicia Penal Acusatorio en los distritos judiciales de Amealco y San Juan del Río.

"El índice de Paz de México 2013, elaborado por el Instituto for Economics & Peace, coloca a la entidad como la segunda más pacífica a nivel nacional. La cifra de homicidios dolosos registrados en el primer semestre del año, representó una disminución del 24% con relación a los registros del mismo periodo del año anterior".

Política social

Hizo un reconocimiento público a su esposa Sandra Albarrán, por su trabajo al interior del DIF con más de 40 mil voluntarias que apoyan en la entrega de desayunos escolares, y mencionó el programa Gallitos con el que se ha entregado calzado a 250 mil estudiantes de nivel básico.

Dijo que hoy el 98.5 por ciento de los habitantes tiene luz en sus hogares y que 5 mil 152 personas se benefician hoy del esquema de luz cerca de todos a través de paneles solares.

Además, hoy son 102 mil 35 personas que se beneficiaron del programa Agua Cerca de Todos, y 97 de cada 100 habitantes hoy tienen acceso al agua potable, 5.4 puntos más que en 2010, con 14 municipios en los que se ha levantado bandera blanca en agua potable, y 14 municipios con bandera blanca en piso firme.

Medio ambiente

Informó que se ha iniciado el proceso para la declaración de dos nuevas áreas naturales protegidas que representan en su conjunto 5 mil 800 hectáreas, las cuales corresponden a Peña Colorada en los municipios de Querétaro y El Marqués y al Cañón del Infiernillo en Cadereyta, el cual tiene la mayor diversidad de cactáceas en el mundo.

"Como en toda experiencia de los gobiernos, siempre habrá pendientes por cumplir y rezagos históricos por resolver. Tal es el caso del

modelo implementado para la modernización del transporte público, que ha representado un desafío que hemos debido enfrentar con decisión, muchas veces venciendo resistencias".